

University of Guelph

1. Dónde está Guelph, cómo y cuándo llegar

University of Guelph se encuentra en la pequeña ciudad de Guelph, en la provincia de Ontario, Canadá. Está, aproximadamente, a hora y media al oeste de Toronto.

Lo más sencillo para llegar a Guelph es volar hasta el aeropuerto de Toronto y, de momento, no hay vuelos directos Málaga-Toronto, por lo que habría que hacer alguna escala. Lo más sencillo es que la escala sea en algún país europeo, porque si es en otra ciudad canadiense o estadounidense se tendrá que pasar por el control de inmigración (lo que puede significar varias horas de espera).



En el primer cuatrimestre, la Universidad recomienda llegar a final de agosto, un par de días antes que el resto de alumnos de primer curso, porque organizan unas jornadas con muchas actividades para los alumnos internacionales. Llegando ese día concreto, la propia Universidad organiza el transporte en autobús desde el aeropuerto hasta Guelph, por unos 18 dólares canadienses. Esta es sin duda la opción más cómoda y probablemente la más barata (no obstante, hay otras opciones: taxi, Uber, autobuses...).

Si vas con el autobús de la Universidad, te dejan en tu residencia correspondiente (si vives off campus, en una casa alquilada, por ejemplo, te dejarán en el centro de la Universidad, donde puedes coger un autobús de línea para ir a donde corresponda). Una vez allí, haces el check in, te darán tus llaves y te ayudarán a llegar hasta tu habitación. En todo momento hay voluntarios ayudando, por lo que el proceso será muy fácil.

Tanto para el servicio de autobús como para las jornadas para los estudiantes internacionales, es necesario inscribirse con antelación. Los meses antes del comienzo de la estancia (verano, si la plaza es de primer cuatrimestre) es imprescindible estar pendiente a las novedades y avisos que te lleguen desde la Universidad de Guelph.

En el segundo cuatrimestre (Enero-Abril), las clases suelen empezar el segundo lunes de enero y el primer día que puedes trasladarte a la residencia sin cargos extras es el sábado, pero puedes solicitar llegar antes sin problema aunque te cobren unos \$30/noche. No te ofrecen ningún tipo de recogida del aeropuerto como en el primer cuatrimestre y las jornadas internacionales duran solamente un día. Pero siguen llevando a cabo muchas actividades durante todo el cuatrimestre para conocer gente tanto internacional como canadiense. Para llegar a la universidad desde el aeropuerto lo mejor es el Greyhound Bus, te deja en el campus y es mucho más barato. Si aterrizas en la terminal 3, tienes que coger un tren gratuito hasta la terminal 1, donde está la parada del autobús. Lo mejor es preguntar para que te indiquen cómo llegar, tanto el personal de información como la gente que está por allí serán muy amables. El único problema de este autobús es que solo tiene un par de viajes al día, por la mañana y por la tarde.

2. Residencias

University of Guelph es un campus universitario al más puro estilo americano. Es decir, en el propio campus están las residencias, hay restaurantes, cafeterías, distintos edificios donde se imparten clases, biblioteca, gimnasio, campo de fútbol...

Hay cuatro grandes grupos de residencias (North, South, East y West), todas a unos 10 minutos andando del centro del campus. La mayoría de alumnos de intercambio están en East o West, porque son las únicas que cuentan con cocina completa y, por lo tanto, las únicas en las que no te obligan a subscribirte a un meal plan.

East se divide en dos: Residence y Village. La primera es un gran edificio y dos edificios más pequeños donde se comparte cocina y baño entre 6-12 personas. Hay habitaciones dobles e individuales y cuando haces la solicitud tú eliges tus preferencias. La segunda son pequeñas casas, tienen tres plantas: en la planta baja la cocina y el salón, y en las dos plantas superiores hay dos habitaciones en cada planta, y un baño en cada planta.

West está algo más aislada, no da la sensación de estar dentro del campus y se tardan varios minutos más en llegar. La distribución es similar a la de East Village.

Es importante tener en cuenta que, al llegar a tu residencia vas a tener lo que hayas traído contigo en el equipaje, sobre todo si se va en el primer cuatrimestre. No proporcionan sábanas, ni almohada, ni toalla, y puede que tampoco haya ningún utensilio de cocina. Al hacer el check in te dan la opción de alquilar un pack con sábanas, edredón y almohada por unos 25\$ que deberás devolver al final del cuatrimestre para que pueda ser alquilado de nuevo, esta opción puede ser útil si no has podido traer nada contigo y llegas demasiado tarde como para ir al supermercado.

Si llegas el segundo cuatrimestre puedes hablar con la gente que haya estado el primer cuatrimestre para que te dejen sus cosas y así no tener que llevar o comprar todo de nuevo. No suele haber ningún problema, además de que los compañeros de piso suelen tener utensilios de cocina comunes o te dejan compartir con ellos.

3. Moverse por Guelph

Guelph tiene un extenso sistema de autobuses. Una de las cosas que se han de pagar, además del precio de la residencia, la lavandería, etc; es una especie de abono de autobús. Esto significa que al principio del cuatrimestre ponen una pegatina en el carnet de estudiante, y al subir en autobús basta con enseñarlo. Así te ahorras los 3 dólares por viaje que costaría normalmente.



En el propio centro de la Universidad hay una zona en la que paran y en la que se pueden coger todos los autobuses, tanto los autobuses de línea como los autobuses que van hasta Toronto u otras ciudades (el precio de éstos no está incluido en el abono de autobús, se deberá comprar el billete de cada viaje que se quiera hacer).

Al margen del autobús, y si el tiempo lo permite, el centro de la ciudad no está excesivamente lejos (entre unos 20 minutos o media hora caminando).

4. Clases

Las clases varían mucho según el programa, pero también según

Agradecemos a Celia y a Sonsoles esta información (enero 2018)

el nivel. En las de primer año suelen haber cientos de estudiantes, mientras que conforme aumenta el nivel se reduce el número de alumnos que hay en cada clase. Además, hay asignaturas que tienen labs, o grupos reducidos en los que hacen prácticas, mientras que hay otras en las que esto no ocurre.

Hay distintos edificios en los que se imparten clases, por lo que lo normal es que no se tengan todas las clases en un único edificio.

A la hora de elegir asignaturas hay que fijarse bien en los horarios. Aquí cada alumno “se hace” su horario en función de la clase y el grupo en el que elija matricularse (de una misma asignatura puede haber, por ejemplo, dos grupos distintos, con profesores y horarios diferentes).

Las clases pueden comenzar como muy pronto a las 8:30 de la mañana, y puede haber clases que terminen a las 21:50 de la noche. La duración también varía: 50 minutos, hora y veinte, o casi tres horas. Además, lo normal es tener las clases repartidas durante la semana y también repartidas durante el día, con algunas horas libres entre ellas.

Lo habitual es hacer 4 o 5 asignaturas por cuatrimestre. También es común que la nota total de la asignatura esté muy dividida: examen final, examen parcial o midterm, trabajos, tests semanales...

Para elegir asignaturas debes buscar el programa anual en la página de la universidad y hacerte más o menos un planning de lo que quieres estudiar y solicitarlo un mes antes de llegar. Pero una vez allí tendrás una semana para poder cambiar y añadir asignaturas, y 40 días para quitarlas. Puedes matricularte de asignaturas de cualquier grado, y muchas veces al ser alumnos de intercambio te dejan también matricularte en algunas que ya estén completas.

5. Servicios

Copistería. Hay varias opciones a la hora de imprimir. Se puede hacer en la propia biblioteca o en el mismo hall del University Center, pero la opción más barata está en Central Student Association (CSA; se encuentra en la segunda planta del University Center). Un detalle curioso: aquí el tamaño normal del folio es diferente, no es A4.

Gimnasio. Cerca de la zona este del campus está el Athletic Center, que cuenta con un gran gimnasio, prácticamente recién estrenado. El precio es de unos 48\$ por cuatrimestre. También ofrecen multitud de clases y hay torneos (intramurales) de distintos deportes a los que cualquier alumno se puede apuntar.

Médico. Es algo que también se debe pagar, junto con la residencia, el autobús, etc. Es un seguro que te cubre las visitas al médico y parte del precio de los medicamentos que necesites.

Clubs. Hay clubs y organizaciones de todo tipo y para todos los gustos, formadas por alumnos voluntarios. Los estudiantes internacionales también pueden formar parte durante su estancia, de hecho es una buena forma de conocer a alumnos canadienses.

6. Otros datos

Canadá no es un país barato, pero nos beneficia mucho (de momento) el tipo de cambio actual. Al hacer la compra y ver el precio de los productos en dólares canadienses parece exageradamente caro, pero al hacer la conversión a euros la diferencia ya no es tan disparatada (pese a ello, hay productos como el queso o el alcohol que tienen precios desorbitados en comparación). También hay que tener en cuenta que los impuestos no están incluidos en el precio de las cosas, se añade una vez en caja tanto en supermercados como en restaurantes. Por lo que no te sorprenda al ver que la cuenta es un 13% más de lo que esperabas.

Agradecemos a Celia y a Sonsoles esta información (enero 2018)

En cuanto a dónde hacer la compra, hay tres grandes supermercados cerca de la Universidad: Walmart, Nofrills y Metro. Nofrills es una cadena de marca blanca y sus precios son algo más baratos. En Walmart puedes encontrar de todo, no solo productos de alimentación. Metro es solo de alimentación y es el más caro de los tres.

Si tienes algún tipo de intolerancia, alergia, eres vegetariano o vegano no te preocupes porque todo está muy preparado y concienciado con ello. La universidad te proporciona documentos explicando los distintos restaurantes de la ciudad y concreta aquellos que tienen menús con alérgenos y opciones vegetarianas y veganas. Y lo mismo con los supermercados, aunque se supone que No Frills es el que menos opciones tiene, yo he encontrado muchas cosas y a mejores precios. Es cuestión de comparar y decidir que te conviene más.

Ayuda a los estudiantes internacionales. Tienen el Link Program, que es el equivalente a nuestro Buddy Program y te pone en contacto con un estudiante de allí; los Conversation Cafes, en los que un día a la semana puedes ir a practicar inglés; y el equipo de International Student Connections, que organizan numerosas actividades durante todo el curso y siempre están dispuestos a ayudarte, al igual que el departamento de Relaciones Internacionales.

En cuanto al tiempo, no tiene nada que ver la temperatura que encontrarás al llegar con la temperatura que hará cuando finalice el cuatrimestre. En el primer cuatrimestre, al llegar había días de casi 30 grados, mucho sol y una temperatura que te hará preguntarte si de verdad estás en Canadá. Pero la temperatura irá progresivamente descendiendo y es probable que el último mes lo pases viendo nieve donde antes había césped, pudiendo llegar a tener una sensación térmica de menos 15 grados centígrados.



En el segundo cuatrimestre llegarás y lo encontrarás todo cubierto de nieve y posiblemente a unos -10 grados o menos, pero no te asustes. Todo está preparado para estas temperaturas y no tendrás que pasar mucho tiempo en la calle si no quieres. Este tiempo dura más o menos hasta finales de Marzo pero también llueve, pasa de los 0 grados y se derrite la nieve algunas veces durante estos meses. Lo bueno es que no hay falta de horas de luz como en el norte de Europa, amanece y anochece prácticamente a la misma hora que en España y te sorprenderá la de veces que hace sol, aunque eso no hace que haga menos frío.

Para vestirte lo más importante es llevar capas (medias o leggings térmicos debajo de los pantalones, camiseta interior y un jersey gordito, gorro, bufanda y unos buenos guantes), un buen chaquetón y unas buenas botas. Si encuentras difícil encontrar en Málaga el chaquetón o las botas puedes esperar y comprarlo aquí, aunque será caro te aseguras que la calidad es buena y en Enero hay rebajas por lo que algo te ahorrarás. El Mall está también al lado de la universidad y tiene tiendas de todo tipo o puedes ir a una tienda de segunda mano llamada Value Village que tiene de todo a muy buen precio y en buen estado.

En general, el ambiente de Guelph es muy bueno. Se esfuerzan mucho en crear un sentimiento de pertenencia a la Universidad desde el principio y todo el mundo está muy involucrado y dispuesto a ayudar ante el más mínimo problema.

Conocer gente y hacer amigos será muy fácil porque llegará muchísima gente a la vez y estarán todos en la misma situación que tú. También sorprende como a diferencia de nosotros, los canadienses se interesan mucho por conocer y hacerse amigos de los internacionales y al final podréis hacer un grupo guay con el que salir de fiesta, jugar a las cartas o ir a cenar.